

ABSTRAK

Iman Hardiana. 2023. **DAMPAK PROGRAM PELATIHAN HIDROPONIK DENGAN MENGGUNAKAN METODE *DEEP WATER CULTURE* PADA KELUARGA PENERIMA MANFAAT PKH (Studi di Desa Darmacaang Kecamatan Cikoneng Kabupaten Ciamis)**, Jurusan Pendidikan Masyarakat, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi.

Kemiskinan bisa terjadi salah satunya karena tidak ada kemauan untuk meningkatkan kreativitas atau potensi dari masyarakat. Akibatnya, banyak dari masyarakat yang masih berada dalam lingkup kemiskinan. Salah satu upaya untuk mengatasi kemiskinan adalah pemberdayaan melalui pelatihan. Pelatihan yang diberikan bertujuan untuk meningkatkan kreativitas dan potensi masyarakat yang mana jika dihubungkan dengan kemiskinan sangat berkaitan sebagai upaya terlepas dari jurang kemiskinan. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui proses dan dampak program pelatihan hidroponik kepada keluarga penerima manfaat PKH di Desa Darmacaang Kecamatan Cikoneng Kabupaten Ciamis. Metode penelitian dalam penelitian ini menggunakan metode kualitatif deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa proses pelaksanaan program pelatihan hidroponik dilakukan melalui beberapa tahapan diantaranya tahap perencanaan, tahap pelaksanaan, dan tahap evaluasi. Di samping mereka memperoleh hasil berupa pengetahuan dan keterampilan dari program yang dilaksanakan, pelatihan hidroponik ini juga memberikan beberapa dampak positif bagi keluarga penerima manfaat PKH diantaranya dampak terhadap aspek ekonomi, dampak terhadap lingkungan, dampak terhadap kesehatan, dampak terhadap aspek sosial serta dampak terhadap kaitan dengan desa. Pemerintah Desa Darmacaang tertarik dan akan mengadopsi pelatihan hidroponik sebagai program pemberdayaan yang dianggarkan oleh dana desa. Proses pelaksanaan program pelatihan hidroponik dilakukan melalui beberapa tahapan diantaranya tahap perencanaan meliputi identifikasi kebutuhan, pengolahan data, penyusunan program pelatihan, pendanaan atau pembiayaan, serta penentuan tujuan dan indikator ketercapaian program. Selanjutnya tahap pelaksanaan meliputi materi, metode, media, dan partisipasi masyarakat terhadap pelatihan. Dan tahap yang terakhir yaitu tahap evaluasi program pelatihan. Program pelatihan hidroponik ini juga memberikan hasil dan dampak positif bagi keluarga penerima manfaat PKH serta adanya tindak lanjut dari pemerintah desa.

Kata Kunci: Kemiskinan, Pelatihan, Program Keluarga Harapan